Point-virgule

LE JOURNAL DE L'ÉCOLE SAINTE JEANNE D'ARC



Ce treizième numéro de *Point-Virgule* accorde une place importante aux actions réalisées, en lien avec le thème de l'année, tout au long du premier semestre. Si l'acquisition des compétences disciplinaires prend une place essentielle au sein du parcours scolaire des élèves à Sainte Jeanne d'Arc, l'épanouissement personnel en prend une tout aussi importante. C'est pourquoi, nous avons décidé de travailler sur la promotion de la personne.

Dans la continuité des événements du premier semestre, le deuxième commencera par des ateliers à visée philosophiques chez les plus grands. Du côté des CP et CE1, l'étalonnage pour le nouveau bilan psychomoteur national débutera. Pour les GS/CP et CP, ce seront des échanges avec l'UPHAD de l'USLD du CHICAS.

Pour finir, je voulais, chères familles, vous souhaiter de très belles fêtes de fin d'année! Et vous dire que nous sommes fiers d'accueillir tous les jours des élèves souriants et contents de venir à l'école!

« Des jeunes bien formés et orientés à fraterniser pourront ouvrir des portes inespérées de dialogue », Pape François

A.-L. N.



Chaque année, l'école organise des activités autour d'une thématique commune. Cette année, le thème choisi est :

« Le don de soi, le service aux autres »

Il nous semblait important que les enfants apprennent à vivre ensemble dans la bienveillance, l'entraide et la générosité.

Pour faire vivre ce thème, plusieurs actions :

- Un partenariat a été noué avec deux EHPAD gapençais, les classes de maternelle et de CE2.
- Pour sensibiliser les enfants à l'importance de l'engagement, les CE2 ont passé une matinée au 4^e Régiment de Chasseurs et en remerciement pour leur dévouement, ils ont envoyé des cartes de vœux aux militaires partis en mission.
- Plus tard dans l'année, les CM1 accueilleront des militaires dans leur classe.
- Des ateliers avec l'association « Perles de Sagesse » permettront de développer des compétences du savoir vivre ensemble.
- Et, la cantine participe également à ce projet en nommant un responsable par table pour servir l'eau et distribuer le pain à tous ses camarades de table.

PAGE 4

PAGES 2 et 3 4e RCh EHPAD

Anglais

PAGE 5
Divers

PAGE 6 Maternelle et projet spécifique PAGE 7 APEL et actions PAGE 8
Pastorale

Le service aux autres...

Les CE2 au 4e RCh

Dans le cadre du projet pédagogique portant sur « Le don de soi, le service aux autres », les élèves de CE2 ont passé une matinée au 4^e Régiment de Chasseurs.

Ils ont été accueillis par des militaires autour de plusieurs activités. Les enfants ont visionné un film de présentation générale du métier de militaire, puis se sont entrainés au tir à la carabine laser dans le gymnase du régiment.

Grâce à une course d'orientation, ils ont découvert l'étendue du régiment et les différents bâtiments qui le composent.

Quelle joie pour les enfants d'approcher les chars et véhicules blindés! Certains ont même pu monter à bord.

Cet accueil chaleureux a été très apprécié des élèves qui seraient bien restés toute la journée.

Grâce à cette visite, les enfants ont pu prendre conscience du grand dévouement de ces hommes et de ces femmes pour notre pays. *Art.Dauphiné*







Le projet ne s'arrête pas là, pour les fêtes de fin d'année les élèves de CE2 enverront des cartes de vœux personnalisées aux militaires gapençais partis en mission.

Dans la continuité de cette sortie scolaire, les enfants qui participent à l'atelier bricolage du midi ont construit une maquette du 4e Régiment de Chasseurs.



Visites dans les EHPAD

Le don de soi c'est aussi aller à la rencontre des autres. ; faire l'effort de comprendre les différences entre les individus.

Les classes de maternelle et les classes de CE2 ont pris le chemin des EHPAD gapençais pour rencontrer les résidents. Le but est de créer un lien intergénérationnel. Briser les barrières qui séparent les générations revient à favoriser la compréhension mutuelle mais aussi à développer le respect et l'empathie.

Une parenthèse enchantée

Pour les personnes âgées, ces visites ont un impact positif sur leur bien être mental, émotionnel et physique. C'est vécu comme une parenthèse enchantée dans leur quotidien.

Pour les enfants c'est une ouverture aux autres. Ils apprennent à s'adapter à l'autre en fonction des difficultés. Par exemple, un enfant parle plus fort ou se rapproche si la personne âgée est sourde.

Jeudi 30 novembre

Les élèves de CE2 ont rendu visite aux résidents de l'EHPAD Tiers Temps. L'accueil a été chaleureux, les enfants ont entonné des chansons sur le voyage et le soleil pour permettre à leurs aînés de s'évader. Ce moment a été riche en émotion ; on a distingué des larmes de bonheur dans les yeux des résidents, et de grands sourires sur le visage des enfants. Au mois de janvier, des résidents viendront à leur tour rendre visite à nos écoliers.







Lundi 11 décembre

Les élèves de maternelle ont rendu visite aux résidents de l'EHPAD Jean Martin.

Ils ont chanté plusieurs chants et le dernier "Petit Papa Noël" était en chœur avec les résidents.



Anglais



Les Christmas crackers font partie d'une tradition de Noël d'origine britannique.

Il s'agit de petites papillotes cartonnées arborant des couleurs et motifs de Noël. Présents dans les assiettes de chaque convive, ils contiennent un petit chapeau en papier de Noël, une blague ou une devinette, ainsi qu'un petit cadeau.

Une fois à table, chaque convive ouvre son cracker comme il le souhaite. Mais en général, il faut être deux pour jouer : chacun prend une extrémité et tire. La personne qui a le plus gros morceau gagne le(s) cadeau(x).





Ingrédients (10 pers.)

20 biscuits à la cuillère
4 cuillères à soupe de vin de Xérès
750 g de fruits rouges
50 g d'amandes effilées, grillées
80 g de Gavottes écrasées
Zeste d'un citron
Pour la crème fouettée
500 ml de crème
1 cuillère à soupe de Brandy
3 blancs d'œufs
Pour la crème aux œufs
500 ml de lait

250 ml de crème fleurette 10 jaunes d'œufs 250 g de sucre 4 cuillères à soupe de fé

4 cuillères à soupe de fécule de maïs

1 cuillère à café de vin de Xérès

Crème fouettée

Battre la crème

Ajouter le brandy et continuer à fouetter jusqu'à obtention d'une consistance ferme.

Séparément, battre les blancs d'œufs jusqu'à ce qu'ils soient fermes.

Incorporer les blancs d'œufs battus à la crème fouettée.



Trifle

Un *trifle* est un dessert en couches anglais. Le mot trifle (prononcé tray-feul vient du vieil Anglo-Français *trufle*, qui signifie la fraude ou entourloupe. En un mot, c'est une crème aux œufs versée sur des fruits et du gâteau éponge imbibé de sherry et garni de crème fouettée.

Crème aux œufs

Chauffer le lait et la crème à feu moyen et porter à ébullition. Retirer du feu. Battre les jaunes d'œufs et le sucre jusqu'à ce que le mélange soit pâle et épais. Ajouter la fécule de maïs. Battre jusqu'à ce que le mélange soit homogène. Verser lentement le lait chaud dans le mélange d'œufs. Cuire à feu doux, en remuant constamment, jusqu'à ce que le mélange épaississe. Verser le mélange à travers une passoire fine dans un grand bol. Incorporer le Sherry. Recouvrir la crème d'un film plastique et réfrigérer pendant environ 30 minutes jusqu'à ce qu'elle soit froide.

Assemblage

Couper les fraises en tranches épaisses et les mettre de côté avec le reste des fruits rouges.

Mélanger les amandes grillées avec les Gavottes écrasées

Ajouter le zeste du citron au mélange d'amandes.

Placer les biscuits à la cuillère au fond du bol.

Asperger légèrement de Sherry.

Agrémenter d'une couche de fruits rouges et de crème aux œufs.

Saupoudrer du mélange d'amandes grillées et de Gavottes.

Répéter l'opération avec une ou deux couches de biscuits, fruits rouges, crème et mélange d'amandes en fonction de la taille du bol à trifle.

Recouvrir de crème fouettée.

Garnir avec les amandes grillées et quelques fruits rouges entiers.

Pour la deuxième année consécutive au sein de l'école, "Le festival du livre" a remporté un vif succès. Le but est de proposer aux parents des livres à l'achat. Une partie de la recette est reversée à l'école sous forme de livres. L'école a ainsi pu récolter pour 390€ de livres.

Les livres sont venus achalander la bibliothèque ainsi que les différentes classes. Un grand MERCI à tous les parents pour leur participation.







Formation en Anglais

Grâce au programme d'action européen ERASMUS+, quatre enseignants de l'école ont suivi une formation linguistique à Budapest pendant une semaine à l'occasion des vacances de la Toussaint. Les compétences acquises lors du stage, sont réinvestis en classe au profit des élèves.



Séjour linguistique

Les élèves de CM2 sont partis une semaine en séjour linguistique d'anglais au centre Le Brudou de Saint Jean Saint Nicolas. Les journées ont été bien remplies entre les cours d'anglais, de culture, de danses et de jeux. Ils ont également participé à des soirées à thème : théâtre, jeux de casino et soirée dansante, le tout en anglais bien sûr !

a-irpm

L'école en partenariat avec l'AIRPM

L'Association pour l'Impulsion de la Recherche en Psychomotricité est un laboratoire qui réalise des programmes de recherche dans le champ de la psychomotricité.

Dans le cadre du thème de l'année, l'école s'investit dans ce projet qui a pour but la révision et l'étalonnage du bilan psychomoteur BG Soubiran, qui s'adresse aux enfants de 6 à 7 ans et 11 mois.

Pour cela on avait besoin de parents qui accepteraient que leur enfant participe à cette étude. Quinze familles ont répondu présentes. Un partenariat national puisque nous sommes trente écoles à y participer.



En bref...



Les 7, 14 et 21 novembre Les CM1B ont vendu des gâteaux pour aider au financement de leur sorties scolaires.

Une intervenante de la ville de Gap est venue à l'école pour sensibiliser les élèves au tri et recyclage.

_____.

Présentation du collège St Joseph aux parents de CM2.

Formation sur la didactique des mathématiques pour les deux enseignantes de CE1.

Mme Wen, professeur à St Joseph, est venue présenter la langue chinoise aux CM2



Projet pédagogique maternelle et CP

Les contes

Ce projet s'inscrit parfaitement dans le projet de l'école.

Le conte est caractérisé par son univers merveilleux, il renferme des personnages flamboyants et délivre une leçon de vie fondée sur des **valeurs morales**. Il a également une valeur éducative, il divertit, instruit et permet de développer le vocabulaire mais aussi la capacité de mettre des mots sur des choses.

Le loup à l'honneur

Une intervenante du Parc National des Ecrins est venu parler aux enfants du loup et de se son comportement dans la nature pour que les enfants aient une vision plus objective et plus scientifique du loup.

« Loups tendres et Loufoques »

Afin de déconstruire l'image négative de cet animal, les élèves visionnent un film au cinéma « Loups tendres et Loufoques ». Ces six courts métrages revisitent le loup des contes et des livres, avec humour et poésie, pour lui rendre sa place dans la nature.

Le Petit Chaperon rouge

La Compagnie Coline s'inspire du conte de Grimm pour présenter son spectacle de marionnettes à fil à l'école.















Les actions de l'APEL

L'APEL, c'est avant tout une équipe de parents bénévoles qui participe, de manière concrète, à la vie et à l'animation de l'école. L'aide apportée par l'APEL permet aux enfants de profiter de nouveaux matériels pédagogiques et éducatifs, de financer en partie des travaux pour améliorer le cadre de vie, des voyages ou projets scolaires, et divers projets culturels et environnementaux.

Depuis le début de l'année, les membres de l'APEL ont mis en place de nombreux projets.



Le Vide Grenier

Le Vide Grenier de l'école ouvert à tous! Ce fut le 30 septembre.





Le blé de la Sainte Barbe

Les 28 et 30 novembre les membres de l'apel sont à l'école pour vendre le blé de la Sainte Barbe.

Le Marché de Noël

Le 16 décembre, nous avons eu le plaisir de vivre un moment convivial. Il y avait des stands pour vendre les objets créés dans les classes, un photomaton, une buvette, une loterie! C'était également l'occasion de rencontrer les enseignants de l'école et de récupérer l'objet de Noël (gourdes et torchons personnalisés) vendu par l'APEL!



Lors du marché, en partenariat avec « La Chocolaterie Signouret », l'APEL a pu vous remettre les chocolats de Noël, 18% de la recette est reversé à l'école.







LA PASTORALE

Le thème pastoral de cette année

« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » Acte des Apôtres 20.35

Un fil conducteur pour développer le sens du partage, de l'entraide et de la bienveillance. Cinq célébrations viendront argumenter ce thème. Tout au long de l'année, les enfants peuvent suivre des cours de catéchèse assurés par Don Ronan, Sœur Louise, et les enseignants.





La célébration de Rentrée



Agenda



Soirée portes ouvertes Le 22 mars 2024 De 15h à 19h

Loto de l'école

Le 13 avril 2024 Centre Diocésain Pape François 2 cours ladoucette à Gap











Joyenses Fêtes de la part de toute

la communauté éducative!



Point-virgule est le bulletin d'information de l'École Sainte - Jeanne d'Arc (Gap)

Directeur de la publication et rédacteur en chef: Anne Lise NOWODWORSKY. Rédaction: Nathalie Matheron. Contribution: Joanna D. Crédit photo : École Sainte Jeanne d'Arc. Mise en page : Nathalie MATHERON Impression: À l'atelier. Tirage: 260 ex. www.ecolejeannedarc-gap.fr